



A LA MESA DE LA ASAMBLEA DE MADRID

D. PEDRO MUÑOZ ABRINES, Portavoz del Grupo Parlamentario Popular en la Asamblea de Madrid, al amparo de lo dispuesto en los artículos 205 y concordantes del Reglamento de la Cámara, tiene el honor de presentar la siguiente PROPOSICIÓN NO DE LEY para su debate ante la Comisión de Presupuestos y Hacienda.

Madrid, 11 de octubre de 2022





EXPOSICIÓN DE MOTIVOS

Madrid no siempre fue el motor económico de España. Hasta 2017 ese título lo tenía por norma general Cataluña, con una mayor renta media per cápita y un PIB superior al de la capital de España. En los años 80, la diferencia entre el PIB de Cataluña y el de la Comunidad de Madrid era de 5 puntos. Las políticas aplicadas por el Gobierno de la Comunidad de Madrid, junto al esfuerzo de los madrileños durante más de veinte años, fueron recortando tal diferencia y rompieron la tendencia y, de manera continuada desde entonces, Madrid viene siendo la región más próspera y con mejores datos de España.

Además, la Comunidad de Madrid es una región solidaria con el resto de las comunidades y apuesta firmemente por la cohesión territorial, aportando el 70% de la financiación del Fondo de Garantía de Servicios Públicos Fundamentales. Dicho fondo se emplea para corregir posibles desequilibrios territoriales y financiar así los servicios públicos de las distintas comunidades autónomas.

Pese a los datos, el Gobierno de España no solo, ha propuesto "sacar de Madrid" algunas instituciones sino que además, está invirtiendo en la Comunidad de Madrid muy por debajo de las necesidades, del peso poblacional y económico de la región.

El Gobierno de España ya disminuyó las inversiones en la región madrileña en su proyecto de Presupuestos Generales del Estado para 2022. Mientras que las inversiones territorializadas crecieron en su conjunto un 7,3% en la Comunidad de Madrid bajaron un 8,4% respecto al Presupuesto de 2021. Madrid, con un 14,2% de la población española, y algo más del 19% del PIB, recibió en los PGE de 2022 tan solo el 8,9% del total de las inversiones territorializadas, cifra incluso inferior al 10,3% de 2021.



La inversión prevista por el proyecto de Presupuestos Generales del Estado (PGE 2023) en la Comunidad de Madrid será de 1.305 millones de euros.

Si se analizan los presupuestos tramitados por el actual Gobierno de la Nación, los presupuestos para inversiones territorializadas en la Comunidad de Madrid han crecido tan sólo un 4,6% frente a un 32,7% del total de la inversión territorializada. Madrid es la tercera región en la que menos han aumentado las inversiones desde 2018.

Madrid, recibe en los PGE de 2023 tan solo el 9,7% del total de las inversiones territorializadas, es decir, una vez más,muy por debajo de su peso económico y poblacional.

Cataluña, por ejemplo, recibe 2.509 millones,un 92% más que Madrid (casi el doble).

Respecto a la inversión por habitante, Madrid sale también claramente perjudicada. La cantidad destinada a inversión por cada madrileño es de 193,35€. Cataluña, por su parte, recibe 297,45€ por habitante y Valencia 250,97€.

Si se analiza con detalle además el contenido de las inversiones, el proyecto de presupuestos es más preocupante, tanto desde el punto de vista de infraestructuras, como de algunos conceptos que se imputan a Madrid.

El Ministerio de Transportes, Movilidad y Agenda Urbana, destinará para el año 2023 en la Comunidad de Madrid, 123,8 millones de euros, según recoge la inversión regionalizada del proyecto de Presupuestos Generales del Estado para 2023, lo que supone una bajada del 11,3% respecto a 2022 (137,7millones de euros).



De la inversión prevista por ADIF en 2022, que ascendía 181,8 millones de euros, se ha pasado en el ejercicio 2023 a 120,2 millones de euros, un 51,2% menos que lo presupuestado en 2022.

La inversión en Cercanías pasa de 23,8 millones de este año a 36,4 millones en 2023. Es un pequeño incremento, muy lejano, sin duda, de los 5.000 millones de euros que el gobierno presidido por el Sr. Sánchez a los que se comprometió al inicio de su mandato.

La suma total de las inversiones del Ministerio de Transportes, Movilidad y Agenda Urbana (MITMA) y los entes y empresas públicas adscritas al Ministerio arroja una cifra de 612,3 millones de euros en Madrid para el año 2023, frente a los 1.723,6 millones que están presupuestados para Cataluña.

Pero, además la clara insuficiencia de la dotación de inversiones, resulta que, el gobierno de la nación incluye como inversiones en Madrid, que en ningún caso, pueden considerarse como tales, no solo por su naturaleza, sino por su destino.

Así, se pueden encontrar conceptos adscritos a Madrid como 2,5 millones de euros en "Campañas informativas, divulgativas y de sensibilización social e institucional" del Ministerio de Igualdad, como si la propaganda del ministerio de Igualdad fuese una inversión en Madrid.

Igualmente, se recoge en los PGE una partida de 1,2 millones de euros en "Inversiones de carácter inmaterial" del Centro de Investigaciones Sociológicas (CIS), de manera que aquellos gastos dirigidos a realizar sus "encuestas" suman a la hora de calcular el total de las inversiones en la Comunidad de Madrid.

Las cantidades que el gobierno de coalición del PSOE y Podemos, presidido por D. Pedro Sánchez, resultan insuficientes para atender las necesidades reales



que tienen los ciudadanos de la Comunidad de Madrid, especialmente teniendo en cuenta el peso económico y poblacional de la región.

Resulta significativo, por otro lado, que las regiones donde más crece la inversión en 2023 son Navarra (34,7%), Cantabria (23,9%), Extremadura (16,8%) y País Vasco (14,1%), todas con gobierno del Partido Socialista o formando parte del mismo.

Algo parecido sucede con las regiones en las que más han crecido las inversiones en estos últimos tres presupuestos de Sánchez: Navarra (84%), Asturias (80,8%), Comunidad Valenciana (71,5%) además de Cataluña (71,1%), cuyo gobierno, presidido por ERC, es un apoyo parlamentario del Sr. Sánchez en el Congreso de los Diputados.

Por todo ello, el Grupo Parlamentario Popular presenta la siguiente:

PROPOSICIÓN NO DE LEY

La Asamblea de Madrid insta al Gobierno de la Comunidad de Madrid:

A dirigirse al Gobierno de España al objeto de solicitar un aumento de las inversiones en la Comunidad de Madrid recogidas en los Presupuestos Generales del Estado para 2023, que sean acordes a las necesidades reales de la región, teniendo en cuenta el peso de su población y otros criterios objetivos que favorezcan la igualdad entre regiones, impidiendo un reparto arbitrario de las mismas.